
平成 30年度教員免許状更新講習 

「知っておきたい！津波・高潮防災の最前線」アンケート集計結果 

（8月 7日（火） 大阪府 津波・高潮ステーション） 

 

【受講者について】 

 

 

 

【今後受講したい講習内容（複数回答）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【講習内容で評価できること（理解できたことなど）】 

・理科の教師としてはすべて必要なことだったのでひと通りのことは理解できた。 

・専門的な内容も含め、災害についての基礎がわかった。 

・分かりやすい講習でよかったです。 

・実験などもあり、イメージしやすかったです。 

・実験や見学等、飽きることの内容でした。 

・実験があり、分かりやすかった。 

・高潮と津波の起こるメカニズムの違いが分かりやすかった。災害への体感できるシアターも印象的

でした。 

・自分も「個人一人ひとりが災害をわがこと」として捉えないといけないと思います。演習も楽しか

ったです。 

図-1 受講者の所属学校種                          図-2 受講者の担当教科 

図-3 今後受講したい講習内容 



・防災学習、自然災害について。 

・津波のこと、大雨のことなど、とてもよく分かり、災害への意識が高まりました。 

・実地研修的な内容で興味、関心が高く受講できました。 

・最新の情報、動向。 

・実験、見学があって分かりやすかった。 

・自然災害に準備次第で軽減が可能だということ。 

・しぜん災害に備えるため、私達が普段からしておくこと。 

・特に映像資料はリアリティがあり、記憶に残った。 

・気象条件について、被害のメカニズムなど知ることができた。 

・実際に見学や実習ができるところが良い。 

・地震以外の災害について学ぶことが出来てよかった。 

・防災は自分のことだということ。人事ではない。 

・ほとんどすべて。 

・災害の仕組みが理解できた。 

・地震や津波などのメカニズムがとても分かりやすかったです。 

・防災についての心構えと発生のメカニズム。 

・寺崎先生の講習は分かりやすかったです。 

・災害についての心構え。 

・津波の恐ろしさを知ることができた。水深 1ｍで致死率 100％。 

・自然災害に備える大切さ。 

・最新のデータ、分かりやすい説明（図）。 

・シアターが良かった。 

・見学等がありよかった。 

・情報が新しかったこと。 

・実習、見学があり、とても良かった。 

・災害時に逃げることを考える人が少ないこと。 

・「わがこと」として、捉え方がまだまだ足りていなかったということ。 

・身近な機材がたくさんあり、映像も印象にのこりやすかった。 

・いざという時のための知識と非難の重要性がよく分かった。 

・災害について様々な情報がわかったこと。 

・最新情報がたくさん入っており、理解が深まった。また、見学や体験があり、視点や観点を変えて

学ぶことができた。 

・実験や体験映像があり、よく理解できた。 

・津波のメカニズム。今の自然災害について。 

・災害について細かく説明があり、分かりやすかったです。 

・自然災害の誘因。 

・土木工家の視点から、防災について学べ、とても勉強になりました。最新の事案もあり、分かりや

すかったです。 

・実験や見学があり、内容がよく分かった。自分自身の知識を増やすことができた。 

・普段あまり触れることのない内容だが、実は様々な分野と密接に関係していることを知ることがで

きた。 

・津波と高潮の違いについて、良く理解できた。 

・体験活動。 

・講義、実習、見学どれも内容が充実していて大変興味深く学べました。 



・防災意識を高めることが一番大切だと改めて思った。 

・自然災害について。 

・施設利用をしていること。 

・津波の発生マシンなど、自分の力だけでは用意できないものに触れることが出来たことはよかった

と思います。ありがとうございました。 

・映像や具体例に基づいて講習が進められ、分かりやすかった。高潮に対する認識が出来た。 

・水による防災。 

(未記入 4) 

 

【内容で改善すべきこと（わかりにくかったことなど）】 

・聞き取りにくいことが多数あり。 

・映像部分を除いては、この施設に足を運んで価値があまり見つけられなかったように思えた。 

・インターネットにおけるコンテンツの紹介がありましたので、実際に使うことが出来るとよかった

と思います。 

・講師によっては話が聞き取りにくかった。 

・寒かった。 

・具体的な教育実践、子供の活動。 

・気象庁の方の声が小さい。 

・専門用が多いので、理解が難しい部分もあった。 

・液状化の実験道具を実際につくってみたかった。 

・実習、体験を増やしてくれると分かりやすかったです。 

・資料の中にないパワーポイントがあったので、あとで調べ直さないといけないのが残念。 

・教具例が多いとたのしいです。 

・少し話が聞き取りにくかったです。改善が必要とまでは思っていません。 

・少し聞き取れない講習があったので残念だった。 

・今回免許更新講習でしたので、もう来年は受講しない？と思いますが、自主的な研修として各校へ

案内は来ないのでしょうか。 

・気象庁の説明みたいになっていた。 

・水門や防波堤など実物を見てみたいと思いました。 

（特になし・なし 15，未記入 27） 


